



Abraham Santibáñez
Premio Nacional de Periodismo 2015

El mensaje de Zelenski

La guerra desatada por Rusia contra Ucrania va a cumplir seis meses. Es una guerra en la que se usan descaradamente la mentira y las noticias falsas. Pero, al mismo tiempo, se vive con dificultades pero sin perder el ánimo ni el optimismo. Lo dijo el presidente Volodimir Zelenski en un inédito contacto telemático organizado por la Universidad Católica de Chile: “Ellos (los rusos) robaron

La prensa de ambos países permite adentrarse en un proceso que, como subrayó Zelenski, no comenzó ahora: “Cuando hablamos de la guerra de Rusia contra Ucrania estamos hablando sobre ocho años. Cuando hablamos de las víctimas, empezamos esta historia no desde febrero del 2022 sino desde el 2014.

Zelenski, no comenzó ahora: “Cuando hablamos de la guerra de Rusia contra Ucrania estamos hablando sobre ocho años. Cuando hablamos de las víctimas, empezamos esta

a nuestros corazones, nuestras almas, nuestras vidas... Por eso, ningún perdón. Pero nunca trataremos de vengarnos”.

La prensa de ambos países -gracias al traductor de Google- permite adentrarse en un proceso que, como subrayó

historia no desde febrero del 2022 sino desde el 2014 cuando comenzaron a matar ucranianos solamente por ser ucranianos”.

Desde el otro lado, en la última edición de Literaturnaya Gazeta, se muestra crudamente la mirada oficial del Kremlin. En un comentario sobre el papel de los artistas, por ejemplo, se afirmó que en sus obras, el pintor “Ruslan Sarzhanov, está en consonancia con los tiempos. El propio autor cree que, de hecho, no hay diferencia entre las operaciones especiales en la República Siria y Ucrania. Tanto en 2016 como ahora, en 2022, nuestras tropas están haciendo su trabajo, cuyo objetivo principal es garantizar una vida pacífica al pueblo ruso”.

Hay, claro, otras visiones. Apuntan al costo no declarado de la guerra para los rusos.

El jefe del MI6 británico, Richard Moore, cree que una debilidad rusa es que las tropas enviadas a Ucrania “no son niños de clase media de San Petersburgo o Moscú. Estos son niños pobres de áreas rurales de Rusia... Esta es su carne de cañón”, comentó.

El director de la CIA, William Burns, ha declarado que la inteligencia de su país estima las pérdidas rusas en “alrededor de 15.000 muertos y posiblemente tres veces más heridos”.

Rusia actualizó por última vez su número de muertos en la guerra en marzo, diciendo que habían muerto 1.351 soldados.

Desde aquí no hay manera de saber la verdad. Urge tratar de conocerla.